

内鮮幼兒を保育して

愛國婦人會本部幼稚園園

麻柄トヨ

一、園長は大正十一年四月、時政務總監水野練太郎閣下夫人水野瀬壽子女史が内鮮幼兒を共同保育して、視同仁の有難い聖旨を體し、双葉の時から内鮮一體の精神を培ひ養ふと共に、その母の會を通じ内鮮家庭の融和に資することを目的として創立せられたるものであります。

一、園長は代々の政務總監夫人（愛國婦人會朝鮮本部長）で副園長は六名（愛國婦人會朝鮮本部副長四名（内地人））で幼稚園の行事にはかはるゝ御臨席になります。保姆は主任保姆の外三名は内地人で二名は鮮人であります。内鮮幼兒數は現在三百三十四名で、内兒（内地人幼兒の略）以下同断。

一、園長は代々の政務總監夫人（愛國婦人會朝鮮本部長）で副園長は六名（愛國婦人會朝鮮本部副長四名（内地人））で幼稚園の行事にはかはるゝ御臨席になります。保姆は主任保姆の外三名は内地人で二名は鮮人であります。内鮮幼兒數は現在三百三十四名で、内兒（内地人幼兒の略）以下同断。

壽子女史が内鮮幼兒を共同保育して、視同仁の有難い聖旨を體し、双葉の時から内鮮一體の精神を培ひ養ふと共に、その母の會を通じ内鮮家庭の融和に資することを目的として創立せられたものであります。

一、本園開設當時の主任保姆は鈴木はる先生で園の内外共に一方ならぬ御苦心であつたことを偲ばれます。鈴木先生は御病氣のため前後八年にして辭され、私が其の後任となり今日に至りましたが、何分言語風俗習慣を異にするために内地人のみの幼稚園、鮮人のみの幼稚園とは違ひ言ひ知れぬ苦心があり努力がいります。

一、卒園児は毎年二十有餘の小學校に分れて入學します。從來鮮兒の入學する學校は普通學校と言ひましたが、本年四月から學制の改正により普通學校も小學校と稱し、國語を専用することとなりました。爲に特に言語に注意をして會話等に習熟せしむる様に出来るだけ國語使用につとめて居ります。鮮兒を收容する公立小學校が不足で、卒園児の鮮兒全部は身體検査、家庭の状況、メンタルテスト等

は三分の二、鮮兒（鮮人幼兒の略）は三分の一といふ割合で收容して居ります。

一、組の編成は

十一年四月、

時政務總監水野練太郎閣下夫人水野瀬壽子女史が内鮮幼兒を共同保育して、視同仁の有難い聖旨を體し、双葉の時から内鮮一體の精神を培ひ養ふと共に、その母の會を通じ内鮮家庭の融和に資することを目的として創立せられたものであります。

一、母の會を利用して常に講演會や研究會（洗濯、料理、洋裁等）を開催して内鮮母姉の親睦融和に努めて居ります。

一、言語は發音、或はアクセントが六ヶ敷しくて、中には

おはようございま

す

さようなら

を

さとうな

を

おひる

により誼衡の上入學許可せらるゝ制度になつてゐるため是又相當人知れぬ苦心を要します。

一、新入園の當時目につくこと
イ、ハンカチで涙汁を拭く兒

ロ、便所で手を洗はない兒

ハ、飼養してある動植物の愛護心に乏し

ク稍く粗暴で悪いいたづらをなす兒

ニ、自分で出来ることでも附添人下女、

(下男、祖母等)に一切してもらふ兒

(例へば靴、オーバ、バスケット、帽子其他の携帶品等の始末)

ホ、水道の栓に口をつけて水を飲む兒

ヘ、お辨當を食べる時最初から園飯にお湯をかけてサジ、ホークを使用して

食べる兒

ト、登園して間もなく大便にいく兒

チ、坐する時に男はあぐら、女は片膝を立てる兒

リ、人形を粗末にする兒

ヌ、附添人(下男)で園庭のどこにでも痰を吐く者、又暑氣になるごと園庭の木

通園の途中園児をつれながら買食を

する者もあります。

以上は内鮮児に於て目につくことであります。それが他の園児に感化せぬかを恐れ

細大となく矯正指導に努めてゐます。従つて最近は漸次その效果著しきものがありま

して喜んで居ります。

一、花一匁、狐さん、南瓜遊び、鬼ごつ

こ、何つき、瓢箪鬼、かくれんぼ、泡ぶ

くたつた等毎日の自由遊びには内鮮保姆

が中心となつて内鮮園児が共に愉快に遊

びますので、何時の間にか言語その他の

感化を受ける事が多いのであります。其

他砂場遊び、ブランコ、まゝごと、兵隊

遊び等隨所で自發的に内鮮園児が仲よく

遊んでゐます。一學期の間はなか／＼内

鮮児一緒に遊ぶ様な事が少ないのであり

ますが最近では白さん、尹さん、羅さん

英子さん(郭英子)玉ちゃん(鄭玉姫)など

とお互に名前をおぼえて自由に嬉々とし

て遊ぶ様になりました。

一、遊戯の時は遊戯室になるべく内鮮二組

を兩側に腰掛けさせ、各一組づゝ或は内

鮮男女別に唱歌遊戯をさせます。又兩方

一緒に二人或は一人づゝ内鮮交互にスキ

ップをさせたり、その他色々の方法により絶えず近づけて居ります。

一、國體觀念養成として 天皇陛下の御綬

威に輝く日本の有難いことや、毎月一日を國旗掲揚日として國旗に對する禮儀や

又四大節には學校に準じてそれ／＼式を

挙げて皇室の尊嚴を知らせて居ります。

一、時局に處しては幼児ながらも正しく認

識させて吾々内鮮人と共に日本人である幸

福を感謝されることにつゝめ常に朝鮮神

宮、京城神社、乃木神社、八幡宮、天満

宮等に參拜して皇軍の武運長久をお祈り

し又無言の勇士の英靈を默禱して歸ります。

白衣の勇士慰問には園児達の製作品

を持つて代表園児二十數名の可愛い、遊

戯やお話などの出演をしお慰めしてゐま

す。本年の運動會には白衣の勇士六十名

を招待して母の會幹事が接待にあたりま

した、勇士の方々が園児と共に競技や日

の丸行進曲等の遊戯をなされ心からの慰

安が出來たことを内鮮保護者、園児達一

同と共に喜びました。

一、資源愛護のため特に物を粗末にせぬ様

注意をなし廢品でも再生活用出来るこ

を理解させて銀紙、サイダー、ビールの口金、空罐等を持参させて幼稚園で整理の上國防獻金を致させて居ります。

一、鮮兒は内児よりも比較的明朗で年々の統計上出席率は高くて元氣であります

内児は寒暑の度により或は天候により缺席が多いので内児には常に児己忍苦する様特に注意をして居ります。

一、以上の如く言語風俗習慣等を異にする内鮮幼児の保育には先づ吾々内鮮保姆六

に述べて見やうと存じます。

朝鮮では最初に創設された幼稚園は、京城南山町にある京城公立幼稚園であります。此の幼稚園は今より三十八年前即ち明治三十三年五月に創立されたものでござい

ます。其次は、京城仁寺町にある、私立京城幼稚園で今より二十六年前大正二年四月に創設せられ、その翌年二十五年前大正三年一月に京城梨花幼稚園が、それより又二年後二十三年前大正五年四月に京城中央幼稚園が創立せられました。

それより後を追つて、東西南北に數多い幼稚園が設立されるやうになつて参りまし

た。と實際との發達は、實に燦爛たるものであると存じます。此處で私は朝鮮では、如何なる徑路を以て、幼稚園教育が始まり、今までに如何なる發展を遂げてゐるかを簡單

— りよだ鮮朝 —

去過の界育保鮮朝 在現ご

校學城育保城京

愛聖金

人が一體となつて國體觀念の強い信念のもとにその環境を整理して、誠心、誠意和氣の中に園児を誘導保育いたしませうと先づ一同實踐躬行に努めてゐる次第でございます。

は幼稚園の母の機關、即ち指導機關であるだけに、保育學校の事を忘れてはならないと存じます。

保育學校として、最初に設立されたものは、京城清進町にある京城保育學校で今より十二年前昭和二年八月に創立され、その翌年に京城梨花保育學校及び京城中央保育學校が繼續して、創立されました。このやうに幼稚園が創設されて以來三十八年、保育學校が創立されて十餘年間の保育運動は

日に々隆盛となり、現在に至つては、京

城保育學校の今までの調査結果に依れば、

全朝鮮保育學校數 三

全朝鮮幼稚園數 約五百

全朝鮮現在園児數 約二萬五千

全朝鮮保育學校出身 千五百

全朝鮮現在保育學校生徒數 五百

(三五頁)